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CONSIGLIO COMUNALE DEL 29 luglio 2013 

SINTESI GIORNALISTICA DELLA SEDUTA 

 

(IL PROCESSO VERBALE DELLA SEDUTA E’ AGLI ATTI DELLA 

SEGRETERIA DEL CONSIGLIO COMUNALE) 

 

Il Consiglio comunale, presieduto da Raimondo Pasquino, si è riunito nella sede 
di via Verdi. 

Nell’ora precedente l’appello, l’Aula è stata impegnata nello svolgimento delle 

interrogazioni dei consiglieri (question time) con risposta dell’Amministrazione: 
il mercatino di via delle Dolomiti a Secondigliano (consigliere Moretto a nome 

del consigliere Nonno) con risposta dell’assessore al Lavoro Panini; Grandi 
Eventi in piazza Plebiscito (consigliere Moretto) con risposta dell’assessore 

Piscopo su delega dell’assessore Daniele; quote rosa nei consigli di 
amministrazione (consiglieri Molisso, Iannello, Gennaro Esposito) con risposta 

degli assessori Palma e Panini. 

All’appello sono risultati presenti 40 consiglieri.  

 
APPELLO 

 

Sindaco: Luigi de Magistris: assente; 
Addio Gennaro: assente; 

Attanasio Carmine: presente; 
Beatrice Amalia: presente; 
Borriello Antonio: presente; 

Borriello Ciro: assente; 
Caiazzo Teresa:presente; 

Capasso Elpidio: presente; 
Castiello Gennaro: assente; 
Coccia Elena: presente; 

Crocetta Antonio: presente; 
Esposito Aniello: presente; 

Esposito Gennaro: presente; 
Esposito Luigi: presente; 
Fellico Antonio: presente; 

Fiola Ciro: presente; 
Formisano Giovanni: presente 

Frezza Fulvio: presente 
Gallotto Vincenzo: presente; 
Grimaldi Amodio: presente; 

Guangi Salvatore: presente; 
Iannello Carlo: presente; 

Izzi Elio: presente; 
Lanzotti Stanislao: assente; 
Lebro David: presente; 

Lettieri Gianni: assente; 

Lorenzi Maria: presente; 
Luongo Antonio: assente; 

Madonna Salvatore: assente; 
Mansueto Marco: assente; 
Marino Simonetta: presente; 

Maurino Arnaldo: assente; 
Molisso Simona: presente; 

Moretto Vincenzo: presente; 
Mundo Gabriele; assente; 
Nonno Marco: presente; 

Pace Salvatore: assente; 
Palmieri Domenico: presente; 

Pasquino Raimondo: presente; 
Rinaldi Pietro: presente; 
Russo Marco: presente; 

Santoro Andrea: presente; 
Schiano Carmine: presente; 

Sgambati Carmine: presente; 
Troncone Gaetano: presente; 
Varriale Vincenzo: presente; 

Vasquez Vittorio: presente; 
Vernetti Francesco: presente; 

Zimbaldi Luigi: presente. 
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Dopo l’appello, il Consiglio, su invito del presidente Pasquino, ha innanzitutto 

osservato un minuto di silenzio per commemorare le vittime dell’incidente di 
Monteforte Irpino.  

Il consigliere Vittorio Vasquez ha quindi commemorato il professor Guido 

Sacerdoti, recentemente scomparso, ricordandone la figura di grande medico, 
di scienziato, di pittore, ebreo e comunista, di testimone permanente 

dell’Olocausto e figura di spicco della comunità ebraica. Guido Sacerdoti fu il 
primo bambino ebreo nato a Napoli dopo la guerra, nipote dello scrittore Carlo 

Levi, e presidente della Fondazione Levi. Guido Sacerdoti, ha concluso 
Vasquez, è stata una figura molto nota di medico, amatissimo, di pittore, di 

militante politico, con una forte attenzione ai temi dell’ebraismo ma mai uomo 
di parte. Al ricordo si sono associati il presidente Pasquino e l’Aula, con un 

minuto di silenzio. 

Sono quindi iniziati gli interventi dei consiglieri ai sensi dell’art. 37 del 

Regolamento (questioni urgenti): il vice presidente Frezza, dopo aver 
nuovamente ricordato le vittime dell’incidente di ieri in Irpinia, ha sollecitato 

interventi degli uffici per il mancato funzionamento degli ascensori a servizio 
dei 126 alloggi situati nelle palazzine Erp di via Giovanni Antonio Campano, con 

conseguente grave disagio dei residenti, molti dei quali disabili; Fellico sulla 

previsione della marca da bollo, come previsto dal modello scaricabile dal sito 
del Comune, per la presentazione delle domande per la regolarizzazione dei 

rapporti locativi per alloggi di edilizia residenziale pubblica; la vice presidente 
Coccia, a partire dai recenti casi di suicidi avvenuti a Napoli, sulle gravi 

difficoltà del settore della salute mentale a Napoli, anche a causa della chiusura 
dei presidi notturni e festivi, per i quali l’Amministrazione dovrebbe sollecitare 

la riapertura e la creazione di una rete di auto aiuto; Attanasio, sullo stato di 
degrado e abbandono della città testimoniato dalla condizione delle strade e, in 

particolare, sull’opportunità di rivedere il piano parcheggi e di costruirne di 
nuovi, sotterranei, in punti strategici della città per liberarla dal traffico; 

Iannello, sulla situazione degli abitanti sgombrerai della Riviera di Chiaia e in 
particolare sulle procedure adottate per il loro rientro nelle abitazioni; Gennaro 

Esposito, sulla questione dello zoo e in generale sul rilancio dell’area, invitando 
alla salvaguardia dei posti di lavoro e alla valutazione attenta del piano 

industriale presentato dal soggetto imprenditoriale che si candiderà a gestirlo; 

Rinaldi, sulla necessità di richiedere al Prefetto la convocazione urgente del 
Comitato per l’ordine e la sicurezza pubblica a seguito dei gravi fatti di 

criminalità verificatisi nel territorio di Soccavo; Santoro, sull’urgenza di 
informare il Consiglio sull’attuale situazione politica e sulla richiesta di 

interventi urgenti per arginare il fenomeno dell’invasione di blatte in molte 
delle strade del Vomero; Moretto sulla necessità di accelerare la verifica 

politica della maggioranza per evitare che le conseguenze dell’incertezza 
politica ricadano sulla città, sull’invivibilità e l’insicurezza di buona parte del 

territorio della quarta Municipalità e sull’allarme lanciato da alcuni dipendenti 
dell’Ippodromo di Agnano relativamente alle modalità di gestione dell’attuale 

situazione di transizione verso una nuova gestione. 
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Il Consiglio è quindi passato alla discussione delle delibere poste all’ordine dei 

lavori, del quale è stata proposta una inversione, con trattazione in ordine 
diverso dagli argomenti iscritti e, come primo punto, della delibera n. 474 

sull’approvazione del nuovo assetto societario delle società partecipate della 

mobilità. La proposta di inversione è stata approvata a maggioranza col voto 
contrario dei gruppi di Fratelli d’Italia, Liberi per il Sud, Pd e Pdl e l’astensione 

del presidente Pasquino e del consigliere Troncone. 

La trattazione della delibera n. 474 è stata aperta dalla discussione della 

questione pregiudiziale, presentata ed illustrata dal consigliere Moretto, con la 
richiesta di sospensione della trattazione della delibera che, tra l’altro, 

contrasterebbe con la deliberazione di Giunta comunale 59/2012 sulle società 
partecipate del Comune operanti nel settore della mobilità. Sulla questione 

pregiudiziale si è svolto un dibattito con interventi dei consiglieri Iannello, 
Capasso, presidente della Commissione Bilancio, Aniello Esposito, Pace, Lebro, 

Rinaldi, Grimaldi, Palmieri, Ciro Borriello, Guangi, Fiola. 

L’assessore Palma, intervenuto nel merito della questione pregiudiziale, ha 

ricordato l’importanza della riforma della mobilità che nella delibera ha una 
tappa decisiva ed ha ribadito, come fatto nei numerosi incontri finora tenuti in 

commissione, che il riassetto delle partecipate è il fulcro del piano di 

riequilibrio.  

Il Sindaco de Magistris, a sua volta, è intervenuto invitando ad entrare nel 

merito della delibera (ben accolta dai lavoratori e dai sindacati per i quali essa 
rappresenta l’uscita dal tunnel dei fallimenti del trasporto pubblico) 

respingendo la pregiudiziale. Rinviando la discussione, e non decidendo, si 
comprometterebbe sia la politica dei trasporti che il piano di riequilibrio, ha 

concluso il Sindaco, ricordando che la delibera è da considerarsi un atto 
strutturale che può rivoluzionare la vita della città in senso positivo e salvare 

posti di lavoro.  

La questione pregiudiziale è stata respinta a maggioranza (a favore hanno 

votato i gruppi di Fratelli d’Italia, PDL e Liberi per il Sud, mentre si sono 
astenuti il presidente Pasquino e i consiglieri dei gruppi Ricostruzione 

Democratica, PDL Napoli e Fli). 

L’assessore Palma ha quindi illustrato la delibera ribadendo che si è di fronte 

ad un’occasione irripetibile di sviluppo, legata anche ad una serie di 

congiunture positive, per creare una unica azienda che gestirà il trasporto su 
gomma e su ferro, i parcheggi e la sosta. Tra le novità positive, la liberazione 

di risorse legate al risparmio di 10 milioni di Iva, l’arrivo di 340 nuovi mezzi di 
tipo innovativo, l’assenza di licenziamenti e 239 nuove assunzioni entro il 

2016.  

Gli interventi dell’Aula sono stati aperti dal presidente della commissione 

Mobilità Formisano, che ha ricordato le numerose occasioni di discussione della 
fusione delle partecipate dei trasporti. Sono poi intervenuti i consiglieri 

Iannello, Antonio Borriello, Capasso, Aniello Esposito, Nonno, Rinaldi, Gennaro 
Esposito, Fiola, Guangi, Moretto, Crocetta, Palmieri e Attanasio.  



4 

 

L’assessore Palma, nelle conclusioni, ha fornito ulteriori chiarimenti su alcuni 

aspetti dell’operazione, in particolare il risparmio dell’Iva per il Comune, il 
rapporto con gli ambiti regionali, gli esodi incentivati del personale già 

concordati e sulla possibilità di fare nuove assunzioni, sul problema dell’indotto 

che con i nuovi servizi e stazioni potrà avere vantaggi, sul personale 
NapoliPark, che sarà incardinato nell’Agenzia, sui costi dell’operazione, 

concludendo con l’impegno a monitorare il piano industriale nel corso della sua 
attuazione. 

Successivamente, è intervenuto il Sindaco de Magistris per confermare che 
l’operazione avrà ricadute positive sull’indotto. Si tratta, ha detto, di dire sì a 

scelte che porteranno più mezzi in strada e attrarranno nuovi investimenti. 

Il consigliere Rinaldi ha formalizzato la proposta di rinviare la delibera in 

commissione per maggiori approfondimenti, proposta respinta a seguito di 
votazione per appello nominale con 26 no, 9 sì e 7 astenuti. 

 

APPELLO NOMINALE 
 

Sindaco: Luigi de Magistris: NO  

Addio Gennaro: assente  

Attanasio Carmine: NO 

Beatrice Amalia: NO 

Borriello Antonio: astenuto 

Borriello Ciro: NO  

Caiazzo Teresa: NO  

Capasso Elpidio: NO 

Castiello Gennaro: assente 

Coccia Elena: NO 

Crocetta Antonio: NO 

Esposito Aniello: NO 

Esposito Gennaro: SI   

Esposito Luigi: SI 

Fellico Antonio: NO 

Fiola Ciro: SI 

Formisano Giovanni: NO  

Frezza Fulvio: NO 

Gallotto Vincenzo: NO 

Grimaldi Amodio: NO 

Guangi Salvatore: astenuto 

Iannello Carlo: SI  

Izzi Elio: NO 

Lanzotti Stanislao: assente 

Lebro David: NO  

Lettieri Gianni: assente 

Lorenzi Maria: assente  

Luongo Antonio: NO  

Madonna Salvatore: NO 

Mansueto Marco: assente 

Marino Simonetta: NO  

Maurino Arnaldo: NO  

Molisso Simona: SI 

Moretto Vincenzo: SI 

Mundo Gabriele: assente 

Nonno Marco: SI 

Pace Salvatore: NO 

Palmieri Domenico: astenuto 

Pasquino Raimondo: astenuto 

Rinaldi Pietro: SI 

Russo Marco: NO  

Santoro Andrea: astenuto  

Schiano Carmine: astenuto 

Sgambati Carmine: NO  

Troncone Gaetano: astenuto 

Varriale Vincenzo: NO  

Vasquez Vittorio: SI  

Vernetti Francesco: NO 

Zimbaldi Luigi: NO 

 

L’Aula ha poi votato la mozione, a firma del consigliere Santoro, sul 
mantenimento dei livelli occupazionali attualmente esistenti nelle partecipate 

del trasporto e nell’indotto, sulla priorità da attribuire, in occasione di eventuali 
incrementi occupazionali, alla stabilizzazione degli Lsu e sulla necessità di 

sovraintendere affinché qualsiasi assunzione futura nella holding avvenga 
attraverso procedure di massima evidenza pubblica. La mozione, dopo gli 
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interventi dei consiglieri Fiola, Rinaldi, Attanasio, Iannello, Antonio Borriello, 

Palmieri, è stata votata per parti separate e approvata a maggioranza. 

Approvati a maggioranza anche due ordini del giorno presentati da diversi 

gruppi: il primo, con la richiesta agli amministratori della costituenda società di 

non effettuare nessun intervento sulla normativa interna e sui livelli economici 
dei lavoratori senza una preventiva discussione e un accordo con i sindacati, è 

stato approvato con l’astensione del presidente Pasquino e del consigliere 
Attanasio.  

Il secondo ordine del giorno, contenente l’impegno per il Sindaco e la Giunta 
ad assumere tutte le iniziative del caso volte a garantire i livelli occupazionali 

professionali ed economici dei dipendenti delle società fondanti, nonché la 
tutela occupazionale per le maestranze impegnate nell’indotto delle stesse, è 

stato approvato all’unanimità. 

Dopo l’approvazione di due emendamenti e prima della votazione finale, il 

Sindaco ha espresso vivo compiacimento per l’ottimo lavoro svolto dal 
Consiglio, anche in vista delle sfide dell’autunno prossimo.  

La delibera è stata, infine, approvata a maggioranza con l’astensione dei 
gruppi di Ricostruzione Democratica, Liberi per il Sud e Fratelli d’Italia e dei 

consiglieri Rinaldi, Vasquez, Schiano e Troncone. 

Ritirata la delibera sull’istituzione del registro cittadino degli operatori familiari, 
per l’assenza dell’assessora relatrice Gaeta, si è proceduto, su richiesta del 

consigliere Moretto, alla verifica del numero legale, constatato in 32 consiglieri.  
 

APPELLO 
 
Sindaco: Luigi de Magistris: presente; 

Addio Gennaro: assente; 

Attanasio Carmine: presente; 

Beatrice Amalia: presente; 

Borriello Antonio: presente; 

Borriello Ciro: presente; 

Caiazzo Teresa:presente; 

Capasso Elpidio: presente; 

Castiello Gennaro: assente; 

Coccia Elena: presente; 

Crocetta Antonio: assente; 

Esposito Aniello: assente; 

Esposito Gennaro: presente; 

Esposito Luigi: assente; 

Fellico Antonio: presente; 

Fiola Ciro: assente; 

Formisano Giovanni: presente 

Frezza Fulvio: presente 

Gallotto Vincenzo: presente; 

Grimaldi Amodio: presente; 

Guangi Salvatore: assente; 

Iannello Carlo: assente; 

Izzi Elio: presente; 

Lanzotti Stanislao: assente; 

Lebro David: presente; 

Lettieri Gianni: assente; 

Lorenzi Maria: presente; 

Luongo Antonio: presente; 

Madonna Salvatore: assente; 

Mansueto Marco: assente; 

Marino Simonetta: presente; 

Maurino Arnaldo: presente; 

Molisso Simona: presente; 

Moretto Vincenzo: presente; 

Mundo Gabriele; assente; 

Nonno Marco: presente; 

Pace Salvatore: presente; 

Palmieri Domenico: assente; 

Pasquino Raimondo: presente; 

Rinaldi Pietro: presente; 

Russo Marco: presente; 

Santoro Andrea: assente; 

Schiano Carmine: presente; 

Sgambati Carmine: presente; 

Troncone Gaetano: presente; 

Varriale Vincenzo: assente; 

Vasquez Vittorio: presente; 

Vernetti Francesco: presente; 

Zimbaldi Luigi: presente. 
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La vice presidente Coccia ha quindi chiesto l’inversione dell’ordine dei lavori per 

discutere subito dell’atto deliberativo sull’esclusione di Villa Medusa a Pozzuoli 
dall’elenco dei beni del patrimonio immobiliare in dismissione. La proposta è 

stata respinta a maggioranza. 

Il vice Sindaco Sodano ha quindi sinteticamente illustrato la delibera di 
proposta al Consiglio sul conferimento all’ASIA degli immobili di proprietà 

comunale siti in cupa Vicinale Pepe a Ponticelli e in via Arcangelo Ghisleri a 
Scampia. Sodano ha definito la delibera necessaria per consentire il 

trasferimento della sede operativa della società e dell’autoparco, scelta che 
consente di migliorare la logistica e di ridurre i costi dell’azienda. 

Dopo il dibattito, con gli interventi dei consiglieri Fiola, Moretto, Fellico, Nonno 
e Vernetti, l’approvazione di un emendamento e la replica dell’assessore 

Sodano, l’atto è stato approvato a maggioranza con l’astensione dei gruppi di 
Fratelli d’Italia e di Ricostruzione Democratica e del presidente Pasquino.  

Prima della votazione, era stato nuovamente verificato il numero legale, su 
richiesta del consigliere Moretto, accertato in 32 presenti. 

 
APPELLO 

 
Sindaco: Luigi de Magistris: presente; 

Addio Gennaro: assente; 

Attanasio Carmine: presente; 

Beatrice Amalia: presente; 

Borriello Antonio: presente; 

Borriello Ciro: presente; 

Caiazzo Teresa:presente; 

Capasso Elpidio: presente; 

Castiello Gennaro: assente; 

Coccia Elena: presente; 

Crocetta Antonio: presente; 

Esposito Aniello: assente; 

Esposito Gennaro: presente; 

Esposito Luigi: assente; 

Fellico Antonio: presente; 

Fiola Ciro: presente; 

Formisano Giovanni: presente 

Frezza Fulvio: presente 

Gallotto Vincenzo: presente; 

Grimaldi Amodio: presente; 

Guangi Salvatore: assente; 

Iannello Carlo: assente; 

Izzi Elio: presente; 

Lanzotti Stanislao: assente; 

Lebro David: presente; 

Lettieri Gianni: assente; 

Lorenzi Maria: assente; 

Luongo Antonio: presente; 

Madonna Salvatore: assente; 

Mansueto Marco: assente; 

Marino Simonetta: presente; 

Maurino Arnaldo: presente; 

Molisso Simona: presente; 

Moretto Vincenzo: assente; 

Mundo Gabriele; assente; 

Nonno Marco: assente; 

Pace Salvatore: assente; 

Palmieri Domenico: assente; 

Pasquino Raimondo: presente; 

Rinaldi Pietro: presente; 

Russo Marco: presente; 

Santoro Andrea: assente; 

Schiano Carmine: presente; 

Sgambati Carmine: presente; 

Troncone Gaetano: presente; 

Varriale Vincenzo: assente; 

Vasquez Vittorio: presente; 

Vernetti Francesco: presente; 

Zimbaldi Luigi: presente. 

 

Presieduto dalla vice presidente Coccia, il Consiglio è quindi passato, con la 

relazione dell’assessore Piscopo e un breve intervento dell’assessore Fucito, 
alla delibera di proposta al Consiglio sull’esclusione di Villa Medusa a Pozzuoli 

dall’elenco dei beni del patrimonio immobiliare in dismissione. Dopo una lunga 
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discussione su un emendamento, poi ritirato, l’atto deliberativo è stato 

approvato all’unanimità. 

Il consigliere Gennaro Esposito ha quindi proposto di terminare la seduta, 

rinviando gli altri punti all’ordine dei lavori alla data del 7 agosto. Prima della 

votazione sulla proposta, i consiglieri Attanasio e Moretto hanno chiesto la 
verifica del numero legale. Constatata la presenza di 18 consiglieri, la seduta è 

stata sciolta. 
 

APPELLO 
 
Sindaco: Luigi de Magistris: assente; 

Addio Gennaro: assente; 

Attanasio Carmine: presente; 

Beatrice Amalia: presente; 

Borriello Antonio: presente; 

Borriello Ciro: assente; 

Caiazzo Teresa:presente; 

Capasso Elpidio: assente; 

Castiello Gennaro: assente; 

Coccia Elena: presente; 

Crocetta Antonio: assente; 

Esposito Aniello: assente; 

Esposito Gennaro: presente; 

Esposito Luigi: assente; 

Fellico Antonio: assente; 

Fiola Ciro: assente; 

Formisano Giovanni: presente 

Frezza Fulvio: assente 

Gallotto Vincenzo: assente; 

Grimaldi Amodio: presente; 

Guangi Salvatore: assente; 

Iannello Carlo: assente; 

Izzi Elio: assente; 

Lanzotti Stanislao: assente; 

Lebro David: assente; 

Lettieri Gianni: assente; 

Lorenzi Maria: assente; 

Luongo Antonio: presente; 

Madonna Salvatore: assente; 

Mansueto Marco: assente; 

Marino Simonetta: assente; 

Maurino Arnaldo: presente; 

Molisso Simona: presente; 

Moretto Vincenzo: presente; 

Mundo Gabriele: assente; 

Nonno Marco: presente; 

Pace Salvatore: presente; 

Palmieri Domenico: assente; 

Pasquino Raimondo: presente; 

Rinaldi Pietro: presente; 

Russo Marco: presente; 

Santoro Andrea: assente; 

Schiano Carmine: assente; 

Sgambati Carmine: assente; 

Troncone Gaetano: assente; 

Varriale Vincenzo: assente; 

Vasquez Vittorio: assente; 

Vernetti Francesco: presente; 

Zimbaldi Luigi: assente. 

 
 


